

長い2学期も今日まで。冬休みを有意義にお過ごしください。

校長 菅原 尚志

早いもので、今年も残すところ7日になりました。来週の今日は令和7年の元旦です。今年は、1月1日に能登半島地震が発生し、日向灘の地震や台風・大雨の被害など、自然災害の続いた年でした。災害は、いつ起こるか分からないため、常の備えが必要ではありますが、新しい年は、何事もない平穏な年になることを祈るばかりです。

今月、本校では三者面談を実施しました。保護者の皆様におかれましては、日程を調整していただき、ありがとうございました。各クラスで学校生活や家庭生活の様子などについて話し合い、お子様の成長や、今後の目標など、御家庭と学校とで確認させていただきました。また、3年生については、受験する高校など進路について確認をしています。どんな学校かいろいろ調べたり、保護者の方や先生たちと相談したり、悩み、迷いながら自分の進路を考えたと思います。3年生の皆さん、自分で決めた進路に向けて、明日からの冬休みを有効に使い、体調管理を含め、しっかり準備して本番に備えてください。

さて、三者面談と並行して、入学試験で面接を受ける3年生を対象に、校長・副校長による面接練習を実施しました。面接練習は、なるべく本番に近い形になるよう、入室から始めて実際に面接を行い、退室した後、フィードバックするという流れで行いました。どの生徒も本番のつもりで面接練習に臨んでおり、高校の志望理由や、高校でがんばりたいこと、将来の夢など、緊張しながらも、自分の言葉で真剣に答えていました。短時間のやりとりではありますが、面接やフィードバックを通じて、生徒一人一人の新たな魅力に気づかされました。将来は獣医師や建築士になりたいなど具体的な職業を考えている生徒や、人の役に立ちたい、好きな歴史に関わりたい、グローバルに活躍したいなどの方向性をもっている生徒もいました。また、幼い頃からヴァイオリンを習っていたり、地域のスポーツチームで活躍していたり、中学校や地域のボランティア活動に参加したりするなど、その生徒だけの経験・エピソードを話してもらいました。3年生が卒業後の夢や未来を語る姿は、希望にあふれていて、話を聞いているだけで、うれしくなります。面接練習を通じて、生徒にとって、中学校での3年間で貴重な時間であること、また大切な時間であることを改めて実感しました。

ところで、約20年前まで、都立高校入試では、学区制により受検できる学校が限られていました。しかし、現在は、その制度がなくなり、全ての都立高校を受検できるようになっています。また、公立・私立共に新たな学校が増えるなど、今の子供たちは幅広い選択肢から、中学校卒業後の進路を選ぶことになります。今年度、いくつかの高校説明会に参加したのですが、中学1、2年の生徒・保護者も多く参加している状況があります。幅広い選択肢から自分にあった高校を選ぶために、早めに取り組んでいるのだと思います。説明会だけでなく、学校説明の動画を挙げている高校もありますので、機会がありましたら、ぜひ御覧ください。

また、年末・年始の機会に、保護者の皆様が、どうやって学校を選んだのか、仕事のやりがいや大変さなどを話していただけると、生徒にとって、中学校卒業後の進路や将来を考えるヒント、切っ掛けになると思います。年末・年始にお会いする親戚の方とお話するのも良い機会と考えます。

最後になりますが、本日で2学期が終わりました。一番長い2学期中には、毎日の授業に加え、全校で取り組んだ合唱コンクールのほか、3年生の修学旅行などの各学年の活動や様々な取組がありました。その中で、生徒一人一人、様々な思い出をつくり、それぞれ大きく成長したと思います。次の3学期は1年の締めくくりの学期です。良いところをより一層伸ばし、大きく飛躍してくれることを期待しています。来年もどうぞよろしくお願いたします。



危機回避

～身近な危険から身を守る！～

中学生等が事件・事故に巻き込まれるケースが発生しています。学校では、中学生等が関係する事件・事故が発生する度に、学級等で危険から身を守る方法などを指導しています。また、冬休みを迎えるに当たり、「冬休みのしおり」を用いて、冬休みの生活で気を付けることとして、事件・事故に関する注意を行っています。次の内容を御確認いただき、子供たちの安全を守るため、御家庭でも話題にしていだければと思います。

1 闇バイトから身を守る！



ここ最近、闇バイトに応募したものとと思われる者による強盗事件が相次いでいます。9月末には、近隣でも事件がありました。また、中学生や高校生が逮捕される事案も発生しています。子供たちの身近なところに闇バイトの危険があります。

闇バイトは、インターネットやSNSで募集をしています。「高収入」「簡単」「楽に稼ぐ」などの甘い言葉に惑わされないようにしてください。また、万一、事件に巻き込まれそうになったら身近な大人（保護者・警察）に相談してください。

(参考) [特殊詐欺加害防止特設サイト](#)

[啓発資料 それ、「バイト」ではなく「犯罪」です！！](#)

2 犯罪・被害から身を守る！

冬休みが明けると、高校入試の本番もまもなくになります。一方で、先日、スマート連絡帳でもお知らせしましたが、警察によると、近年はSNS等で受験会場に向かう受験生を狙った犯罪行為を煽る書き込み等があるそうです。また、受験に限らず、年末・年始には外出する機会も多くなると思います。

保護者の方に行先や誰と一緒にいかなどを伝えることや、一人で遠くに出かけないことなど、外出時に犯罪・被害にあわないよう十分注意してください。あわせて、警視庁防犯アプリ「デジポリス」の活用や、防犯等に関する [警視庁ホームページ](#)、[東京都ホームページ](#)を御確認ください。



3 交通事故から身を守る！



12月は年間で最も交通事故の発生が多い月と言われています。実際、令和5年の統計データによれば、最も交通事故の多かった12月と、最も少なかった2月との差は7,027件にも及びます。また、今年の11月には道路交通法が改正され、スマートフォンなどを手で保持して、自転車に乗りながら通話する行為や画面を注視する行為（運転中の「ながらスマホ」）が、新たに罰則の対象となりました。

冬休み中は、外出する範囲が普段よりも広くなります。慣れない道や暗い道などを通行する場合には、十分に注意してください。

(参考) [自転車交通安全教育用リーフレット「自転車の正しい乗り方」](#)

～冬休み中の電話対応について～

「冬休みのしおり」でもお知らせしていますが、冬休み中に、学校と連絡をとる必要がある場合は、年内は12月26日（木）、27日（金）、年始は1月6日（月）、7日（火）の午前8時15分から午後4時45分までをお願いします。

なお、年末年始の休日に緊急の連絡が必要な場合には、府中市役所（042-364-4111）に御連絡ください。市役所から学校の管理職に連絡が入ることになっています。

2年生が鎌倉校外学習に出かけました。

12月3日(火)に、2年生が鎌倉へ校外学習に出かけました。当日に向けては、校外学習実行委員が鎌倉に関する寸劇を披露するなど、事前学習を含めて、クラスや班で準備を進めてきました。当日は天気恵まれ、汗ばむ陽気の中、1年生の浅草・上野方面の校外学習の経験や、これまでの学習を生かし、行程計画を基に鎌倉市内の名所・旧跡を、班ごとに巡りました。



並んで銭洗い(銭洗い弁天)



鎌倉大仏の前で(高德院)

生徒の活動範囲は、鎌倉駅を中心に北は北鎌倉駅、西は長谷寺駅の周辺で、比較的狭いエリアでしたが、アップダウンがあったり、観光客で混雑したりしていて、計画時間のどおりに行動できないことなどもありました。慣れない場所ながら、2年の生徒は、グループ行動のルールや公共のマナーを守って、しっかりと取り組む様子が見られました。

ふれあいコンサートに参加しました。

11月30日(土)に七中を会場に行われた青少対主催の「ふれあいコンサート」に吹奏楽部、ダンス部が参加しました。また、演者だけでなく、会場設営や当日の運営(司会や照明等)にも多くの生徒がボランティアで参加してくれました。当日は、府中第七小学校、武蔵台小学校の4年生も参加し、多くの七中生、保護者、地域の方が参観にいらっしゃいました。

最後の吹奏楽部、ダンス部の合同ステージは、参観者も一緒に参加できる工夫があり、大変盛り上がりました。



人権作文発表会がありました。



発表会では手話通訳者が配置されました

世界人権宣言が採択された12月10日は「世界人権デー」です。日本では、毎年12月4日から10日までを人権週間として、人権の啓発に取り組んでいます。府中市でも、毎年「府中市小・中学生の人権作文発表会」を実施しており、第27回となる今年は12月1日(日)に開催されました。

七中からは、浦尾 小春さん(1年1組)の作文「相手の気持ち、考えて」が優秀賞に選ばれ、生涯学習センターの講堂で発表してくれました。当日は、多くの来場があり、緊張したと思いますが、浦尾さんの発表は、落ち着いていて大変聞きやすい内容でした。

生徒会リーダー研修会がありました。

府中市では、生徒の自主的活動を促進し、各中学校の生徒会活動の充実を図るため、毎年2回、各中学校の生徒会役員を対象に生徒会リーダー研修会を実施しています。この研修会は、昭和51年、当時の府中四中生徒会が市内各校に呼び掛けて実施した「生徒会交流会」を前身とする中学生の主体性から生まれた意義ある会です。

第83回となる今回は、12月7日(土)に、府中第一中学校を会場に実施しました。今年度は市制施行70周年になることから、「思いをかたちに『よりよい府中市』の未来を担う」をテーマに、研修会第1部では、浅野副市長と酒井教育長を交え、各学校の発表を基に「よりよい府中市の未来」についてグループディスカッションを行いました。また、第2部では、第1部のディスカッションを踏まえ、意見交換会を実施しました。

後期役員にとって、大変刺激になる会だったと思います。研修の成果を生かし、よりよい学校を目指して七中生徒会を盛り上げていきましょう。



各学校の役員と意見を交わしました



閉会式の司会を務める本多さん(左) 締めくくりの挨拶をする荻野さん(右)

七中生の活躍

前期生徒会

第74回“社会を明るくする運動”
東京都保護観察所長感謝状

府中市立府中第七中学校 生徒会



ポスター

東京都薬物乱用防止ポスター
府中市選考結果

〈佳作〉

2-3 目黒 美空さん



作文

令和6年度府中市小中学生の人権作文コンクール
〈優秀賞〉

1-1 浦尾 小春さん

〈優良賞〉

2-1 本田 華歩さん

2-2 田中 明璃さん

2-2 田中 穂さん

2-2 峰崎 太我さん

2-2 宮崎 花歩さん

2-3 須山 雪穂さん



1月、2月の予定

月	日	曜	行事予定	月	日	曜	行事予定
1	1	水	元日	2	1	土	
	2	木			2	日	
	3	金			3	月	生徒会朝礼
	4	土			4	火	安全指導
	5	日			5	水	
	6	月			6	木	府中 2020 レガシー (デフバドミントン)
	7	火	冬季休業日終		7	金	
	8	水	始業式 安全指導		8	土	数検
	9	木	給食始		9	日	
	10	金			10	月	私立一般入試始 新入生説明会
	11	土			11	火	建国記念日
	12	日			12	水	ESAT-J Y1、Y2 (1年、2年)
	13	月	成人の日		13	木	職業講話 (1年)
	14	火			14	金	
	15	水			15	土	
	16	木			16	日	
	17	金	作品展準備		17	月	全校朝礼
	18	土	作品展 (学校公開日)		18	火	
	19	日			19	水	
	20	月	振替休業日		20	木	
	21	火			21	金	都立一般入試 (一次・前期)
	22	水	私立推薦入試始		22	土	
	23	木			23	日	天皇誕生日
	24	金	避難訓練		24	月	振替休日
	25	土			25	火	
	26	日	都立推薦入試 (1日目)		26	水	学年末考査①
	27	月	全校朝礼 都立推薦入試 (2日目)		27	木	学年末考査②
	28	火	専門委員会		28	金	学年末考査③ 人権教室 専門委員会
	29	水		3	1	土	土曜授業 (午前)
	30	木	中央委員会		2	日	
	31	金	TGG英語体験学習 (1年)		3	月	都立一般発表 (一次・前期)